Prédication de baptêmes 10 juillet 2016

Ézéchiel 36, v. 24 à 28 Hébreux 8, 10 à 12

Notre aventure commune, Florence, Sébastien, Alexandre, Andréa et Arthur est toute particulière.

Vous avez frappé à notre porte il y a un an et demi, questionnés sur le sens de la vie et bousculés par des événements douloureux dans vos familles et dans notre pays.

Vous avez décidé, dans votre vie bien remplie, de prendre du temps pour revenir à l'essentiel et le partager avec vos enfants.

Chacun de vous les parents avez reçu une éducation chrétienne, aujourd'hui vos enfants cheminent avec nous.

C'est une grande joie pour toute notre communauté de vous connaître.

Vous avez choisi ce matin un texte biblique du premier testament, du livre du prophète Ézéchiel.

Ézéchiel est un prêtre du temple de Jérusalem, il vit au 6e siècle avant JC, à une époque difficile pour le peuple de Dieu et raconte cette histoire.

Au début de son livre, le peuple de Dieu se pense, comme son temple, protégé par Dieu. Mais les déceptions s'enchaînent.

Nous apprenons d'abord ici que Dieu n'est pas le grand magicien qui protège des malheurs.

Le roi voisin de Babylone, Nabuchodonosor, attaque Jérusalem.

Les classes sociales élevées partent en exil, Ézéchiel en fait partie.

Écho aux exilés d'aujourd'hui : ceux qui fuient la guerre et l'occupation terroriste pour tenter d'offrir une vie meilleure à leurs enfants, sont parmi les populations les plus aisées de leurs pays.

Nous les voyons en loques sur des bateaux de fortune mais ce sont des chefs d'entreprise, médecins, professeurs ou avocats qui ont assez d'argent pour partir.

L'exil, comme au temps d'Ézéchiel, n'est pas une option.

Pour ceux qui en ont les moyens, il est la dernière chance de survie.

Dieu appelle alors ce prêtre à être son porte-parole auprès du peuple.

Il devient prophète.

Ézéchiel doit avertir le peuple de changer son comportement, d'être fidèle au seul

Dieu et de pratiquer la justice, afin d'éviter la catastrophe.

Son message est difficile, Ézéchiel est mal reçu.

Puis c'est la destruction du temple de Jérusalem par l'envahisseur, et la 2e déportation. Le peuple de Dieu a tout perdu : son pays, son roi et son temple.

Notre extrait prend place ici : le prophète Ézéchiel console le peuple et lui annonce qu'un avenir nouveau est devant eux.

Chacun est responsable de ses actes et de sa vie. Chacun doit faire ses propres choix. Vous pouvez changer, leur dit-il, vous pouvez vivre avec un cœur nouveau, habité par l'Esprit de Dieu.

Dans la Bible, le cœur n'est pas seulement le lieu des sentiments, il représente toute la vie intérieure : sentiments, âme, esprit, mais aussi intelligence.

Ézéchiel témoigne ici que Dieu ne préserve pas des moments difficiles qui font partie de toute vie, mais que dans ces moments, Il accompagne son peuple pour lui redonner espérance en l'avenir.

Cette histoire nous éclaire : dans les drames, Dieu se fait connaître à nous, Il est là, Il nous parle et nous donne un avenir et un cœur nouveau pour avancer : " je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous mon esprit. "

Vous remarquez que le rédacteur utilise le futur, c'est une promesse pour vivre.

Dieu peut nous relever si nous l'acceptons en lui faisant de la place au plus profond de nous.

Je dis souvent que la plus belle des prières est simplement de demander à Dieu de venir nous habiter : " Viens Seigneur ", deux mots qui changent une vie.

Un des grands thèmes du livre d'Ézéchiel est l'annonce que Dieu se fait connaître aux hommes.

L'expression " alors vous serez convaincus que je suis le Seigneur " apparaît plus de 60 fois dans ce livre.

En ce temps où le peuple de Dieu a des difficultés à l'écouter et à suivre ses voies, Dieu continue à user de toutes les possibilités pour que son peuple soit heureux.

Car c'est bien cela, et uniquement cela que notre Dieu veut pour nous : notre bonheur.

Le bonheur.

Nous en avons bien discuté avec Alexandre.

Être heureux dans la Bible n'est pas le concept ambiant du bonheur : l'épanouissement de soi, la réussite sociale, familiale et professionnelle.

Dans la Bible, est heureux celui qui se sait aimé et porté par Dieu.

Est heureux celui qui, dans les temps difficiles, place sa confiance et son espérance en Jésus-Christ, et accepte d'être relevé pour continuer.

C'est ce qu'explique ce très beau texte d'Augustin, à propos de la mort et de la vie, que vous aimez tout particulièrement Florence : " L'amour ne disparaît jamais, la

mort n'est rien. Je suis passé à côté, je suis moi, vous êtes vous, le fil n'est pas coupé ... "

Ainsi dans la Bible, est heureux celui qui se sait responsable et choisit la vie contre toute puissance de mort.

Est heureux celui qui dans sa petite vie, laisse une place à Dieu et aux autres pour grandir dans la paix et la fraternité.

Est heureux celui qui se nourrit de bienveillance et de pardon.

Alexandre, c'est un texte du théologien Dietrich Bonhoeffer qui parle du pardon du fond de sa cellule, qui te touche :

" Seigneur Dieu je te rends grâce d'apaiser le corps et l'âme, pardonne mon manque de foi et tout le mal de cette journée, aide-moi à pardonner à tous ceux qui m'ont fait du tort. " D. Bonhoeffer, Résistance et Soumission, Labor et Fides, 1963.

Cette promesse d'alliance de vie de Dieu pour nous annoncée par Ézéchiel est reprise dans le Nouveau Testament.

Par la venue de Dieu fait homme en Jésus le Christ, nous sommes pour toujours en Lui, si nous l'acceptons.

Dieu a choisi de venir parmi nous pour supprimer la distance qui nous séparait de lui, cette coupure que l'on appelle " le péché ".

Être pécheur, c'est être séparé de Dieu.

En venant vivre parmi nous, Dieu le Christ, par sa mort et sa résurrection, nous pardonne et nous offre une vie nouvelle et éternelle.

C'est ce qu'exprime le passage lu de la lettre aux Hébreux qui reprend le verset d'Ézéchiel " je serai leur Dieu et ils seront mon peuple " , et qui ajoute : " tous me connaîtront, du plus petit jusqu'au plus grand " .

En Jésus-Christ, chaque être humain, petit ou grand, faible ou fort, noir ou blanc, homme ou femme, est aimé, reconnu, accueilli, et promis à une vie nouvelle s'il choisit le " oui " de cette rencontre.

Andréa et Arthur, tout cela est sûrement encore un peu difficile pour vous, mais ne vous inquiétez de rien, vous avez l'essentiel.

Dieu est votre guide, continuez à lui parler, à venir ici partager ses paroles qui font du bien, pour grandir dans la paix.

Florence, Sébastien, Alexandre, Andréa et Arthur, c'est un " oui " que vous proclamez ce matin, chacun à votre manière, chacun à votre place, et selon votre cœur et votre histoire

Ce "oui" vous a d'abord été donné.

Aujourd'hui vous y répondez.

Il est entendu dans le cœur de Jésus-Christ et au milieu de nous. Votre "oui" est source d'une immense joie pour nous tous.

Vivez encore avec ce " oui " chevillé au cœur, Prenez toujours du temps pour revenir à l'essentiel, Partagez avec confiance vos questions, elle font grandir, Dans les moments douloureux, priez, gardez confiance et espérez ... la paix est là. La vie est belle, elle est offerte, donnez-la largement autour de vous, A nos côtés, et dans le monde, vous êtes les témoins du Christ vivant.

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.